

points, au cap Nome, par exemple, dont les mines sont très riches ; d'autres enfin, malades ou invalides, ont dû être rapatriés au frais du gouvernement. La population actuelle, d'à peu près 15,000 âmes, est plus stable. Beaucoup de mineurs y vivent maintenant avec leur femme et leurs enfants.

Le rôle de la femme chrétienne dans ce pays, comme partout d'ailleurs, c'est de faire rayonner la joie dans la famille, par une bonté prévenante, une piété aimable et une force d'âme que l'épreuve ne saurait abattre. Le révérend Père Gendreau, voulant exprimer cette pensée, comparait la femme, en des termes que lui fournit le pays, aux *nuggets*, pépites d'or.

Tout est primitif à Dawson. Les habitations sont faites de troncs d'arbres ; certaines rues n'y sont encore que tracées. Cependant les bureaux du gouvernement, les casernes, les magasins de la Compagnie commerciale de l'Alaska sont des constructions assez convenables. L'église catholique, le presbytère, l'hôpital Sainte-Marie entrent aussi dans la liste des meilleures édifices. Quelques maisons sont éclairées à l'électricité et plusieurs communiquent entre elles au moyen du téléphone.

On trouve dans cette ville à peu près tous les genres d'industrie. Depuis peu, trois scieries de bois sont en opération, de sorte que tous les nouveaux bâtiments ont pu être construits à la moderne. Il y a des imprimeries, d'où sortent trois journaux quotidiens, des magasins pourvus de tout ce qui est requis pour l'alimentation et le vêtement, et même de tout ce qui peut flatter la vanité.

Au point de vue religieux, la population est desservie par les révérends Pères Oblats. Les offices se font avec une pompe qu'on ne soupçonnerait guère ; le chant surtout est magnifique. Tous les dimanches, il y a grand'messe à 9 heures, pour les Canadiens, et à 11 heures, pour les autres catholiques. Chaque groupe compte environ 150 à 200 personnes.

*L'hôpital Sainte-Marie.* — A droite de l'église, s'élève l'hôpital Sainte-Marie, construit en 1897, alors que les Jésuites desservaient le territoire du Yukon. Le révérend Père Judge, ému de la pénible situation faite aux mineurs par la fièvre typhoïde qui commençait à sévir, fit alors construire un corps de bâtiment de cinquante pieds sur vingt, à deux étages, et demanda des religieuses. Quatre de nos sœurs, répondant à son appel, partirent de Kozirefsky au commencement de septem-

bre. Mais à cette  
de rebrousser ch  
Cependant la  
Pour porter secc  
ouvrit la porte d  
lui-même l'hun  
Christ.

L'année suiv  
pressèrent de se

La fièvre rep  
de nouveaux pat  
ment était comp

La charité du  
cours d'amis dé  
construction d'  
long sur vingt p  
largeur sur ving  
avec vigueur.

des y étaient tra  
encore plus de c

L'épidémie du

La plupart de  
la santé, et un g  
sincère. Revent

se renouveler da

une médaille, qu

Le révérend F

par son assiduité

tre laquelle tous

16 janvier 1899

connu. Ses fun

d'affection et de

On me saura g

ription de l'hôp

Comme les aut

en billes (*logs*),

remplis avec de l

quatre pieds sur

est percé à diffé